



LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

Comisión Especial para el Desarrollo Sustentable

“2014, Año de Octavio Paz”

Palacio Legislativo de San Lázaro, 8 de julio de 2014.
Boletín de Prensa No. 13/2014

PROMUEVE CEDS RECICLAJE DE MEDICAMENTOS CADUCOS PARA EVITAR DAÑO MEDIOAMBIENTAL

- *Necesario que instituciones como el IMSS y el ISSSTE empiecen a velar por la salud de quienes hacen uso de medicamentos y pueden tener acceso a los que ya están fuera de fecha*
- *En México, anualmente se producen alrededor de 2 mil millones de medicamentos, de los cuales, el 10 por ciento caducan en el mismo año*

A fin de concientizar a la sociedad y a los actores políticos sobre el manejo adecuado de los medicamentos ya caducos o inservibles, la Comisión Especial para el Desarrollo Sustentable, a través de su presidente, el diputado René Fujiwara Montelongo (Nueva Alianza), colocó un contenedor de reciclaje para este tipo de productos en la plaza “Eduardo Neri” de la Cámara de Diputados, que serán recolectados, manejados, transportados, registrados y llevados para su destrucción final, mediante un riguroso sistema, por la asociación civil Sistema Nacional de Gestión de Residuos de Medicamentos (Singrem).

Con esta medida, afirmó, se resguarda la seguridad y la salud de los mexicanos, así como la preservación del medio ambiente, dado que en muchas ocasiones las medicinas con fecha vencida son revendidas o desechadas de manera indebida, lo que perjudica el suelo y el agua por su alta toxicidad ambiental, a la vez que genera un desequilibrio ecológico.

Fujiwara Montelongo precisó que en México anualmente se producen alrededor de 2 mil millones de medicamentos, de los cuales, el 10 por ciento caducan en el mismo año. Alertó que con el paso del tiempo, los medicamentos pierden los ingredientes activos, disminuyen sus propiedades, cambian su apariencia física, pero sobre todo química, incluso la exposición a elementos como el aire o el calor pueden provocar el surgimiento de bacterias.

El legislador recalcó que la Cámara de Diputados debe ser un claro ejemplo en la atención y ejecución de acciones concretas frente a estos desafíos, y convocó a instituciones como el IMSS y el ISSSTE para que empiecen a velar por la salud de quienes hacen uso de medicamentos y pueden tener acceso a tratamientos ya vencidos.

Detalló que los residuos que se pueden depositar en los contenedores seguros de Singrem son, además de los medicamentos caducados, los sobrantes de tratamientos, cajas de medicamentos, envases vacíos o con restos. Los elementos que no se pueden colocar en ellos, por seguridad de quienes se encargan de su manejo, son artículos como agujas, gasas, pilas, productos químicos, termómetros, jeringas, equipo para venoclisis o pañales.



LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

Comisión Especial para el Desarrollo Sustentable "2014, Año de Octavio Paz"

Por su parte, Rogelio González, director de Operaciones de Singrem, señaló que esta organización es una asociación civil no lucrativa creada en 2008 por la industria farmacéutica nacional, con el propósito de dar cumplimiento a responsabilidades que establece el marco regulatorio en materia ambiental a quienes fabrican distribuyen y portan sustancias que al terminar su vida útil se convierten en residuos que deben ser manejados sin riesgo al ambiente, a la salud y sin que haya un mal manejo de los medicamentos.

Cabe resaltar que la colocación de contenedores seguros en Cámara de Diputados, permitirá que las personas que laboran en el recinto puedan desechar adecuadamente los medicamentos con fecha vencida que aún conservan en sus hogares, con lo que se previene que sean consumidos por descuido o desechados, y se evita que se afecte su salud o el medio ambiente.

Durante el acto, estuvieron presentes las diputadas María Sanjuana Cerda Franco, coordinadora parlamentaria de Nueva Alianza; Dora María Talamante Lemas y Lucila Garfias Gutiérrez; así como los diputados Erick Marte Rivera Villanueva, presidente de la Comisión Especial de Energías Renovables, y Amílcar Villafuerte Trujillo, del Partido Verde Ecologista de México, quienes junto con las aliancistas depositaron los primeros medicamentos vencidos.

oooOooo